



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

**DECLARACIÓN INSTITUCIONAL ANTE LOS MEDIOS DEL
PRESIDENTE DEL GOBIERNO Y EL PRESIDENTE ROTATORIO DE
LA PRESIDENCIA COLEGIADA DE BOSNIA Y HERZEGOVINA**

Sarajevo, 30 de julio de 2022

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Presidente, vaya por delante mi agradecimiento, y también el de la delegación española, por la hospitalidad que hemos recibido por parte del Gobierno de Bosnia y Herzegovina. Y mi satisfacción, también, por visitar como presidente del Gobierno un país al que me siento unido personal y sentimentalmente.

Existe un legado de solidaridad generado por nuestras Fuerzas Armadas en Bosnia y Herzegovina y por la aportación de la cooperación española a la reconstrucción. En unos minutos me desplazaré al Ayuntamiento de Sarajevo para hablar con la alcaldesa y también recordar cuán importante fue la tarea de reconstrucción y de cooperación española en Sarajevo. Quise estar presente en el 25 aniversario del genocidio de Srebrenica en el año 2020. Desgraciadamente, la pandemia lo impidió y por eso quisiera aprovechar la oportunidad para rendir ahora homenaje a ese trágico hecho, como quisiera también recordar a los miembros del contingente español de las Fuerzas Armadas que fallecieron defendiendo la paz en este país.

Mi viaje a los Balcanes Occidentales, como bien ha dicho el presidente, representa el apoyo del Gobierno de España total y rotundo a la región y, en el caso particular de Bosnia y Herzegovina, la expresión de nuestra voluntad de transformar este legado ya histórico en iniciativas de futuro, como bien subrayaba el presidente, en el progreso democrático y económico del país.

Pasado, presente y un futuro prometedor nos mantienen unidos porque la reconstrucción del Ayuntamiento de Sarajevo, la Plaza de España en Mostar, que también tendré ocasión de visitar esta tarde, nos recuerdan de dónde venimos. Hoy, la expansión de nuestras empresas aquí o el hecho de que España sea el primer destino Erasmus de los bosnios, nos señala hacia dónde vamos.

Y por ello el Gobierno de España quiere dar continuidad y coherencia a los encuentros bilaterales. También hemos intensificado nuestra participación común en los foros regionales mediterráneos, como la Unión por el Mediterráneo, y en la región de los Balcanes Occidentales, en iniciativas intra-regionales.

Y, en este sentido, quisiera expresar nuestro firme compromiso con la perspectiva europea de Bosnia y Herzegovina. Puedo asegurarles que vamos a insistir desde el Gobierno de España en la importancia de los Balcanes occidentales para la región del Mediterráneo y para la Unión Europea en foros como el Med-9 del que este año España es el país anfitrión.



En mis encuentros de hoy he querido trasladar la oportunidad que supone para Bosnia y Herzegovina que la Unión Europea aborde la ampliación con un nuevo sentido de urgencia. España es un país amigo que defiende la integridad territorial del país y también defendemos la perspectiva europea de Bosnia y Herzegovina. De hecho, en el último Consejo, como bien ha dicho el presidente, tuve ocasión de transmitir al resto de jefes de gobierno mi absoluto respaldo a que Bosnia y Herzegovina tengan el estatus de candidato.

Así lo reflejan finalmente las conclusiones, que son una buena base además de los acuerdos del 12 de junio con el presidente del Consejo Europeo Michel, son una buena base para avanzar hacia esa perspectiva europea. Pero las conclusiones del Consejo son esa oportunidad este otoño, que hay que aprovechar, y así lo vamos a seguir defendiendo durante la Presidencia checa del Consejo de la Unión Europea.

El acuerdo alcanzado, como he dicho antes, por casi todas las fuerzas políticas junto al presidente Michel, el pasado 12 de junio, creo que demuestra que es posible llegar a acuerdos para desbloquear la situación en la que vive la política de Bosnia y Herzegovina. Y la adhesión a la Unión Europea es un objetivo compartido por el conjunto de la sociedad, por el conjunto de las fuerzas políticas del país, y que deben recorrer esa, si me permiten la expresión, milla extra para hacerlo, para hacerlo posible. Hay que acelerar las reformas. Hay que aprobar las leyes pendientes, la ley de contratos, las enmiendas sobre la reforma judicial o el Consejo Superior Judicial y Fiscal, y también las elecciones de octubre deben desarrollarse con normalidad.

Y en ese sentido, lamento que el esfuerzo facilitador de la Unión Europea y también de Estados Unidos no llegar a buen puerto. Pero creo que será una buena señal de normalidad democrática y capacidad de construir gobiernos que las elecciones sigan adelante.

Soy consciente del esfuerzo que supone para todos superar esta situación, del camino recorrido por cada uno para llegar hasta aquí y de las razones que hay detrás de cada una de las posturas. Pero el país necesita ese acto de generosidad y también de responsabilidad.

Y para ello he pedido a los líderes políticos tres cosas que me gustaría compartir con los distintos medios de comunicación aquí presentes.

30/07/2022

En primer lugar, reducir la tensión. Hay que reducir la tensión diluyendo la retórica actual que no contribuye al avance. Hay que evitar acciones divisorias. Regresar, en consecuencia, a las instituciones.

En segundo lugar, hay que apostar siempre por el diálogo para encontrarse en las posiciones y proponer soluciones. Y ahí siempre va a estar la comunidad internacional de su lado.

Y, por último, poner las necesidades de la ciudadanía por delante, pues la ciudadanía es la principal beneficiaria de las reformas pendientes. No se va a avanzar hasta que la ciudadanía no avance.

En definitiva, querido presidente, somos amigos de Bosnia y Herzegovina. Vamos a estar siempre a su lado, dispuestos a acompañar, como ya lo hicimos en otros momentos, igualmente cruciales para la historia. Y pueden contar, lógicamente, con el apoyo del Gobierno de España en esa perspectiva europea que necesariamente necesita Bosnia y Herzegovina.

Muchas gracias.

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en español)*